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ПОСТОЯННО СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ РАБОТУ МЕСТНЫХ СОВЕТОВ
Позавчера, 16 февраля, в Тотьме состоялась очередная ше

стая сессия районного Совета народных депутатов. На сессии 
рассмотрены вопросы:

— Отчет о работе исполкома районного Совета народных 
депутатов за 1977 год.

— О ходе выполнения просьб, критических замечаний и 
предложений, высказанных на сессиях райсовета и при отчетах 
депутатов перед избирателями в ноябре — декабре 1977 года.

— Утверждение отчета об исполнении бюджета за 1977 год.
— Организационный вопрос.

руко-
XXV
дея-

С отчетным докладом перед 
депутатами выступил председа
тель исполнительного комитета 
районного Совета К. И. Ш а
манов.

Исполком,, сказал он, 
водствуясь решениями 
съезда КПСС, направлял 
тельность отделов и управле
ния сельского хозяйства, город
ского и сельских Советов, пред
приятий, колхозов и совхозов 
района на выполнение государ
ственных планов экономическо
го и социально-культурного 
развития, на повышение мате
риального благосостояния тру
дящихся.

Исполком райсовета система
тически рассматривает ход вы
полнения плановых заданий, по
вышает требовательность к от
делам. руководителям предпри
ятий и организаций за точное 
исполнение государственной дис
циплины, за выполнение планов 
и обязательств, за улучшение 
обслуживания населения, моби
лизует трудовые коллективы на 
досрочное выполнение десятой 
пятилетки.

Как одну из основных форм 
мобилизации трудящихся на по
вышение эффективности произ
водства и качества работы Со
веты района используют всемер
ное развитие социалистического 
соревнования. Итоги соревнова
ния предприятий, организаций, 
колхозов, совхозов, сельских Со
ветов систематически подводят
ся райкомом КПСС и райиспол
комом, лучшим коллективам 
присуждаются переходящие 
Красные знамена.

В ходе предъюбилейного со
ревнования 87 коллективов и 
около 2500 производственников, 
среди которых немало депутатов 
местных Советов, досрочно, к 
7 ноября выполнили задания 
Двух лет пятилетки.

Проведенная организаторская 
Работа, усилия трудовых кол
лективов обеспечили в основ
ном выполнение заданий первых 
Двух лет пятилетки по развитию 
народного хозяйства и культу
ры района. Всеми промышлен
ными предприятиями план вы
полнен досрочно. Ими реализо
вано продукции на 43 400 ты* 
сяч рублей, в том числе сверх 
плана на 1 300 тысяч рублей. 
Задания 1977 года выполнены 
по всем основным показателям. 
Лучших результатов добились 
коллективы Тотемского и Су
хонского леспромхозов, головно
го маслозавода.

Однако, продолжает доклад* 
Мик, в работе промышленных 
предприятий имеют место серь
езные недостатки и упущения. 
Плохая организация труда, низ
ший коэффициент использова
ния техники, простои, потери 
рабочего времени, небрежное 
отношение к средствам произ
водства и материалам, наруше
ние режима экономии приводят 
к невосполнимым потерям. Фи
лиал объединения «Вологдахим- 
лес» не выполнил план по про
изводительности труда и недо

дал продукции на 135 тысяч 
рублей. Оба леспромхоза не 
справились с заданиями по про
изводству деловой древесины. 
На полмиллиона рублей допус
тил отставание по выпуску про
дукции мясокомбинат. Льноза
вод, мясокомбинат, лесхоз в 
прошлом году допустили резкое 
снижение производительности 
труда. Только по причинам про
гулов и неявок на работу с раз
решения администрации в 1977 
году недодано продукции на 
244 тысячи рублей.

Анализируя работу Советов 
по руководству сельским хозяй
ством, докладчик отмечает, • что 
колхозы и совхозы за послед
ние два года добились положи
тельных результатов в произ
водстве и реализации основных 
видов продукции. В юбилейном 
году значительно перевыполне
ны задания по продаже зерна, 
картофеля, молока, мяса и 
шерсти. Улучшены качествен
ные показатели. Средний надой 
молока от коровы составил 
2711 килограммов, на 136 кило
граммов выше среднеобластно
го показателя. 14 ферм, 86 доя
рок получили по три тысячи и 
более килограммов молока от 
коровы. Среднесдаточный вес 
одной головы крупного рогатого 
скота составил 356 килограммов. 
Только за сверхплановую про
дажу молока и мяса и за повы
шенный вес сдаваемого скота 
колхозы и совхозы получили 
дополнительно почти полтора 
миллиона рублей.

Доярки, депутаты районного 
Совета А. М. Козлова. Е. С. Да
нилова, JI. А. Лазарева, А. К. 
Алферьева вошли в число трех- 
тысячниц и достойно возглавля
ют соревнование животноводов.

В то.же время, подчеркивает 
К. И. Шабанов, помощь госу
дарства и внутренние резервы 
увеличения производства сель* 
хозпродукции используются да
леко не полностью. В результа
те за первые два года пятилет
ки не выполнены планы произ
водства зерна, картофеля, ово
щей. льнопродукЦии. Особенно 
заметно отставание по заготов
ке кормов. Урожайность зерно
вых в большинстве хозяйств 
остается низкой. Девять хо
зяйств собрали в истекшем г о 

лу по 10— 12. а в «Большеви
ке» — только по 6.4 центнера 
зерна с гектара.Неудовлетворительно раоо- 
тали оба года ПМК-15 и агро- 
химспецотделение. Сотни тысяч 
рублей государственных средств 
остались неосвоенными. Это 
сильно сдерживает развитие ра
стениеводства в районе.

Далее докладчик обращает 
внимание на обязанность Сове
тов руководителей колхозов, 
совхозов, предприятий оказы
вать постоянную помощь в раз
витии личных подсобных хо
зяйств граждан. Семьи, имею
щ ийскот и огороды, кроме то- 
го что они обеспечивают себя 
продуктами питания, за два п 
следних года продали государст

ву 2335 тонн молока, 745 тонн 
скота, около двух тысяч тонн 
картофеля. Это не мало, а воз
можности значительно больше. 
Надо оказывать помощь населе* 
нию в обеспечении скота кор* 
мами, приобретении поросят для 
откорма, организации сбыта из
лишков продукции.

Докладчик подробно останав
ливается на вопросах развития 
народного образования, здраво
охранения, культуры, бытовом и 
торговом обслуживании населе
ния. В этих отраслях, несмотря 
на некоторое улучшение их ра
боты, все еще немало недостат
ков. Местным Советам пред
стоит многое сделать по даль
нейшему социальному развитию 
района.

В конце отчета К. И. Шаба
нов говорит, что, руководству
ясь решениями XXV съезда пар
тии, постановлениями ЦК КПСС 
об улучшении работы местных 
Советов, требованиями Консти
туции СССР, исполком район
ного Совета уделяет постоянное 
внимание повышению уровня 
организационно-массовой ра
боты, усилению роли местных 
Советов в решении вопросов хо
зяйственного и социально-куль
турного строительства. Многие 
Советы стали более оперативно 
рассматривать и целенаправлен
но решать все вопросы местно
го значения.

Расширяется круг вопросов, 
рассматриваемых на сессиях Со
ветов района. В 1977 году было 
рассмотрено 196 вопросов, свя
занных с развитием сельского 
хозяйства, промышленности, 
улучшением обслуживания насе
ления. Все Советы обсудили 
проект новой Конституции 
СССР, а также задачи, вытека
ющие из Конституции, решений 
октябрьского (1977 года) Пле
нума ЦК КПСС, доклада Гене
рального секретаря ЦК КПСС. 
Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР тов. 
Брежнева Л. И. на внеочеред
ной седьмой сессии Верховного 
Совета СССР.

На сессиях районного Совета 
в прошлом году были рассмот
рены такие актуальные вопро
сы, как о выполнении постанов
ления ЦК КПСС и Совета Ми* 
нистров СССР «О мерах < по 
дальнейшему развитию сельско
го хозяйства Нечерноземной зо
ны РСФСР», о состоянии и ме
рах по'улучшению торгового об
служивания населения в свете 
решений XXV съезда КПСС, о 
мерах улучшения работы по 
благоустройству города и насе
ленных пунктов района и дру
гие.

В обсуждении доклада приня
ли участие одиннадцать человек. 
Они анализировали работу рай
онного Совета и его исполкома, 
рассказывали о передовом опы
те, вскрывали недостатки в ра
боте местных органов власти, 
«озяйственных организаций и 
их руководителей, вносили кон
кретные предложения по повы
шению эффективности деятель
ности районного, сельских и го
родского Советов.

Управляющий районным объ
единением « Сельхозтехника » 
депутат А. Н. Пашичев расска
зал о новых формах техничес
кого обслуживания колхозов и 
совхозов. А чтобы они нашли 
быстрое и наиболее эффектив
ное применение в наших усло
виях. надо значительно усилить

пропаганду новой техники, пе
редовых приемов труда. В этом 
направлении многое могут и 
должны сделать депутаты и ис
полкомы местных Советов.

В решении вопросов хозяйст
венного и культурного строи
тельства, обслуживания населе
ния, говорила председатель ис
полкома Великодворского сель
ского Совета Н. В. Слободина, 
большая роль принадлежит де
путатам, местным Советам. Наш 
исполком работает по плану. 
Главное внимание уделяем раз
витию общественного хозяйст
ва. В прошлом году досрочно 
выполнены планы почти по всем 
видам производства и продажи 
продукции. Только за сверхпла
новую продукцию колхоз полу
чил 62 тысячи рублей дохода. 
В колхозе построено пять кило
метров водопровода, детский 
сад на 50 мест. В ответ на 
Письмо ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о развертывании сорев
нования в 1978 году коллектив 
колхоза принял обязательство 
по всем основным показателям 
план трех лет пятилетки выпол
нить к Дню Конституции. Депу* 
таты Совета приложат все си
лы, чтобы обязательство успеш
но выполнить.

Несмотря на значительное пе
ревыполнение плана по общей 
вывозке древесины, говорил ди
ректор Тотемского леспромхоза 
депутат В. И. Макаров, пред
приятие испытывает большие 
{финансовые затруднения. Не вы
полнен план по прибылям на 
двести тысяч рублей, себестои
мость продукции выше плано
вой. Это привело к истощению 
фонда материального поощре
ния, и коллектив лишился три
надцатой зарплаты. Главный ви* 
новник — Пятовский лесопункт, 
который недодал 36 тысяч ку* 
бометров круглых лесоматериа
лов. Вследствие низкой трудо
вой дисциплины большие поте
ри допущены и в других лесо
пунктах. Исполкомам районного 
и сельских Советов надо заслу
шивать начальников, мастеров 
лесопунктов, предъявлять к ним 
больше требовательности. А де
путатам надо чаще встречаться 
с рабочими, вести воспитатель
ную работу.

С неплохими показателями 
закончил прошлый год коллек
тив совхоза «Логореловский», 
сказала доярка депутат Л. А. 
Лазарева. Наша Петриловская 
ферма получила по 3349 кило
граммов молока от коровы. Пе
ревыполнены планы продажи 
государству зерна, молока, мя
са. Совхоз получил 267 тысяч 
рублей чистой прибыли. Но воз
можности использованы не пол
ностью. Низок уровень механи
зации. Во время сенокоса кол
лектив нашей фермы уложил в 
стога 1200 центнеров сена. И 
все вручную, если не считать, 
что траву скосили машинами.
Или такой пример. Осенью кор
мили коровам картофель. А вот 
мыть и резать его приходилось 
вручную, не могли заменить или 
отремонтировать вышедший из 
строя мотор у клубнерезки. Со
веты депутатов должны требо
вать от руководителей быстрей
шего устранения подобных не
достатков.

Важно усилить шефскую по
мощь колхозам и совхозам.

Заведующая районо депутат 
М. Н. Савинская обратила вни

мание сессии на то, что на 
учебно-воспитательную работу 
влияют и такие факторы, как 
доставна детей в школу, содер
жание помещений. В этом учеб
ном году ребята из Котельного 
из-за неурядиц с подвозкой про
пустили десять полных учеб
ных дней, было много опозда
ний, пропусков уроков. В Ни
кольской средней, в Матвеев
ской восьмилетней школах и в 
интернате Заозерской школы из- 
за пониженной температуры ре
бята вынуждены заниматься в 
верхней одежде. Решение во
просов подвоза учащихся, со
держания помещений в надле
жащем виде зависит прежде 
всего от деятельности местных 
Советов.

Председатель исполкома 
Верхнетолшменского сельского 
Совета Н. Д. Скорюкова гово
рила, что колхоз «Путь к ком
мунизму» добился хороших ре
зультатов в производстве и реа
лизации продукции животновод
ства. Но и население вносит 
свой вклад в пополнение госу
дарственных ресурсов. Колхоз
ники, рабочие и служащие сель
совета продают много молока, 
мяса, картофеля, овощей. Что
бы заготовки продуктов сель
ского хозяйства от населения 
увеличить, необходимо обеспе
чивать личный скот кормами. 
Для этих целей государство вы
деляет комбикорма. В прошлом 
году' мы имели наряд на 12 
тонн, а получили только три. 
Райпотребсоюзу надо точно вы
полнять наряды, а исполкому 
райсовета строго контролиро
вать.

Заведующая столовой орса 
речников депутат И. М. Шеста
кова рассказала, что предприя
тие общественного питания план 
прошлого года перевыполнило 
по всем показателям. Есть ус
пехи и у работников магазинов. 
Однако торговое обслуживание 
нельзя назвать хорошим. Продо
вольственный и промтоварный 
магазины размещаются в не
удобном помещении. Получена 
проектная документация на 
строительство нового магазина 
на 18 рабочих мест. И. М. Ше
стакова просила исполком райсо
вета найти подрядчика, чтобы 
порадовать тотьмичей новым 
современным магазином. Она 
также предлагает решить во
прос с кольцевым завозом това
ров в торговые предприятия.

Начальник районного отдела 
внутренних дел А. В. Жилин- 
ский отметил, что в прошлом 
году благодаря усилению пра
вовой пропаганды, активизации 
деятельности народных дру
жин. товарищеских судов. • ад
министративных комиссий Сове
тов и другим мерам по укрепле
нию правопорядка несколько 
снизилась преступность в райо
не. Однако сделано далеко не , 
все. Советам надо вместе с ад
министративными органами уси
лить меры борьбы против пра
вонарушений.

В прениях также выступили 
работница льнозавода депутат 
3. М. Беляевская, председатель 
колхоза имени Ленина депутат
А. В. Козлов, работница Таф- 
тинского лесопункта депутат 
Н. А. Беляевская.

По отчету исполкома принято 
соответствующее решение.

Сессия рассмотрела другие 
вопросы повестки дня н по каж
дому приняла решения.



ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ =

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь
ПРОГРАММОЙ «новых боль

ших свершений вошли в 
жизнь страны и каждого проиэ- 
водствешного коллектива решения 
декабрьского (1977 года) Плену
ма ЦК КПСС и восьмой сессии 
Верховного Совета СССР, поло
жения и выводы, содержащиеся 
в речи на Пленуме Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Председате
ля Президиума Верховного Сове-' 
та СССР Л. И. Брежнева. 0<нн 
положены в основу работы н на
шего коллектива.

Приступая к реализации зада
ний 1978 года, партком совхоза 
поставил главной задачей моби
лизацию всего коллектива на за
крепление трудового порыва и 
ритма, достигнутого в юбилейном 
году. В совхозе развертывается

Маракова. Все они получили бо
лее 3200 килограммов молока от 
коровы. При этом у Мараковой 
прибавка составила 926 килограм
мов. У телятницы В. И. Черепа
новой каждый теленок на откорме 
в) среднем в сутки прибывал па 
611 граммов.

Большинство передовых произ
водственников являются хороши
ми наставниками молодежи, пере
дают ей свой богатый трудовой и 
жизненный опыт. За последние 
годы благодаря укрепившимся 
связям со школами в совхоз вли
лось немало выпускников. С пра
вами механизатора пришел после 
школы С. В. Зимин. Он так же, 
как и отец, полюбил профессию 
хлебороба и старается во всем не 
отставать от него. Дорогу отца

ности производства и качества 
работы. Задачи поставлены и пу
ти их решения определены.

В совхозе немало сделано по 
специализации и концентрации 
производства. Построены два жи- 
иотноводческих комплекса. Не
сколько лет назад первый пушен 
в эксплуатацию в Нелюбине, а в 
конце прошлого года вступили в 
строй коровник на 200 голов и 
такой же емкости телятник в Зад
ней. На этих фермах с особой 
остротой встала проблема обеспе
чения скота полноценными корма
ми. Ни в Нелюбине, <ни в Задней 
пет сколько-нибудь подходящих 
пастбищ. Необходимо создать, и 
как можно быстрее, культурные 
высокопродуктивные выпасы. Да 
и для зимнего кормления нркен

ПРЕДУСМОТРЕНО ПЛАНОМ
соревнование под девизом: сегод
ня работать лучше, чем вчера, а 
завтра лучше, чем сегодня. Уси
лия коллектива направлены на 
всемерное повышение эффектив
ности производства и качества 
труда, не только на выполнение, 
но и перевыполнение плана треть
его, ударного года пятилетки.

В юбилейном году коллектив 
нашего совхоза добился опреде
ленных успехов в развитии обще
ственного хозяйства. Положено 
в закрома без малого 1900 тонн 
зерна при урожайности 19,1 цент
нера с гектара, собрано картофе
ля но 196 центнеров с гектара. 
Надой молока от коровы вырос 
на 277 килограммов. Государству 
продано сверх плана зерна «на 70 
и мяса па 18 процентов. Продажа 
молока возросла на 14 процентов.

Этн результаты достигнуты бла
годаря самоотверженному труду 
подавляющего большинства чле
нов коллектива. Многие из них 
показывают образцы коммунисти
ческого отношения к труду и до
биваются высоких показателей. 
Это прежде всего 4 механизаторы
В. И. Кулаков, коммунисты В. А. 
Зимин и Б. А. Бороздин и другие. 
Они при значительном перевыпол
нении количественных заданий, 
работы вели высококачественно, 
добились большой экономна горю
чего и смазочных материалов. 
Нельзя определить в процентах 
выполнение заданий рабочими ре
монтных мастерских. Однако то
карь коммунист Д. А. Нефедов, 
слесарь Н. М. Белоусов, электро
сварщик В. И. Пожилов, несом
ненно, — одни из лучших рабо
чих совхоза. Любой наряд они 
выполняют в срок и делают это 
отлично.

Среди работников животновод
ства наивысших результатов до
бились доярки Т. А. Котова, 3. И. 
Машарнна и член партии Е. А.

Исполнилось 100 лет со дня 
рождения М. И. Ульяновой — 
видного деятеля Коммунистиче
ской партии, советской печати 
и рабселькоровского движения, 
сестры и ближайшего помощни
ка В. И. Ленина.

М. И. Ульянова прошла слав
ный путь мужественного борца 
за счастье трудового народа. В 
двадцать лет стала профессио
нальной революционеркой. Не
смотря на преследования цар
ской охранки, аресты, ссылки.

выбрал также С. Е. Анфалов и 
стал сельским механизатором. В 
жатву самостоятельно на одном с 
отцом комбайне убирал хлеба и 
не много уступал ему.

Да и другие ребята, получив
шие права механизаторов в шко
ле, зарекомендовали себя с поло
жительной стороны.

Вот этот темп и- этот ритм тру
да и надо закрепить нынче. Это 
предусмотрено и в принятых со
циалистических обязательствах на 
1978 год. Намечено собрать зерна 
по 22 центнера с гектара, или 
почти на три центнера больше 
прошлогоднего. Будут увеличены 
производство и продажа государ
ству молока, мяс&, картофеля, 
овощей при снижении себестои
мости центнера продукции на два 
процента. Особое внимание обра
щаем на качество продукции. Мо
локо, например, будем сдавать 
только стандартным, а доля пер
вого сорта составит не менее 70 
процентов. Производительность 
машинно-тракторного парка повы
сится на 15 процентов.

Выполнение обязательств по
требует полного напряжения сил, 
изыскания и приведения в дейст
вие внутренних резервов. Для это
го нужна постоянная и всеобъем
лющая целенаправленная работа 
партийного комитета, всей партий
ной организации. Чтобы выделить 
главное в партийной работе на 
том и л и  ином этапе, не забыть о 
нем в текучке повседневных дел, 
партком разработал перспектив
ный план работы партийной орга
низации на год. В нем предусмот
рены изучение, обсуждение и ре
шение наиболее важных вопросов 
развития хозяйства и воспитания 
членов коллектива.

Самым первым в этом плане 
стоит вопрос о задачах коллекти
ва, вытекающих из решений де
кабрьского Пленума ЦК КПСС и 
речи на нем Генерального секре
таря ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева, а также 
Письма ЦК КПСС, Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о развертывании социа
листического соревнования за пе
ревыполнение плана 1978 года, за 
дальнейшее повышение эффектив-

нолноценный рацион, которого 
еще ни одна ферма не имеет. Вот 
почему мы намерены подготовить 
и в мае на общем партийном со
брании рассмотреть вопрос о раз
витии кормовой базы.

На август запланирован вопрос 
о состоянии и мерах улучшения 
массово-политической работы в 
коллективе. В совхозе организо
ваны и действуют' политическая и 
экономические школы, школы ком
мунистического труда, проводятся 
лекции, политинформации, бесе
ды, действуют Нелюбинскнй дом 
культуры и клуб на Варницах, 
имеются две библиотеки, красные 
уголки на всех фермах, проводят
ся различные культурно-массовые 
мероприятия. Многие коммунисты 
добросовестно выполняют поруче
ния по проведению воспитатель
ной работы. А. А. Гладкова, на
пример, и пропагандист, и агита
тор. Она часто выступает с док
ладами, проводит беседы с рабо
чими сортоиспытательного участ
ка, много лет вела школу комму
нистического труда. Как доклад
чик и политинформатор, хорошо 
зарекомендовал себя* диспетчер 
совхоза И. Н. Лобода. Механиза
тор Борис Бороздин и агроном 
Зоя Богданова, а также директор 
совхоза Ю. И. Федотовскнй встре
чаются с учащимися школ и сель
ского профтехучилища. Оттуда 
мы черпаем молодые кадры и 
там начинается воспитательная 
работа. Однако недостатков в 
этом деле еще очень и очень мно
го, а жизнь требует от людей бо
лее высокого политического и 
культурного уровня, повышения 
сознательности. Вот почему мы 
решили основательно рассмотреть 
этот вопрос, чтобы дело воспита
ния трудящихся поднять до уров
ня требований XXV съезда КПСС.

Другие вопросы перспективного 
плана имеют не менее важное зна
чение. Их рассмотрение и реше
ние поможет партийной организа
ции совхоза еще выше поднять 
политическую и трудовую актив
ность людей, успешно решить все 
задачи текущего года и увереннее 
двигаться дальше.

Л. ЖДАНОВ, 
секретарь партийного комитета 

совхоза «Тотемский».

В Мурманске долгая полярная ночь. Снежные бураны и зимние 
штормовые ветры осложняют работу рыбаков, строителей, докеров. 
Однако и в этих условиях северяне трудятся уверенно и плодотпор- 
но. Заполярный город живет обычной полнокровной жизнью.

НА СНИМКЕ: эта средняя школа открылась в 1977 году в но* 
вом микрорайоне Мурманска.

Фото ТАСС.

П И О Н Е Р А М  
НУЖНЫ ДРУЗЬЯ

Пионервожатой я работаю пер
вый год. Трудно было сначала: 
не знала реоят. Но в первые же 
дни на помощь пришли комсомол
ки-восьмиклассницы Ира Климо
ва, Оля Селивановская, Лариса 
Машарнна. Они входят в совет 
дружины, члены городского пио
нерского штаба. Ира Климова в 
комитете комсомола школы воз
главляет пионерский сектор, от
вечает за работу «Пресс-центра». 
Она с четвероклассниками офор
мила пионерский уголок, дает 
рекомендации по проведению от
рядных мероприятий.

С увлечением и радостью зани
маются учащиеся второго класса 
в танцевальном кружке, который 
ведет Оля Селивановская. А Ла
риса Машарнна руководит опера
цией «Поиск», посвященной шести
десятилетию со дня рождения 
Павлика Морозова, чье имя носит 
наша дружина. Пионеры активно 
включились в операцию. Получи
ли письма из дружин, которые 
тоже носят имя юного героя, пись
ма из Свердловского обкома ком
сомола, из музея П. Морозова в 
Герасн мойке. Оформили стенд 
«Его имя носит дружина».

В каждом пионерском классе 
есть отрядные вожатые-комсо
мольцы. Они помогают пионерам 
в трудовых операциях. Восьмого 
февраля провели во всех отрядах 
урок «Мы —' патриоты-интерна
ционалисты», посвященный юным 
героям-антнфашистам.

В приветствии участникам Все
союзного слета пионерских вожа
тых Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев сказал: «Вожатых лю
бовно называют пионерскими ко
миссарами, а комиссары, политра
ботники. коммунисты всегда впе
реди и в бою, и в труде».

Таких вожатых, в истинном смы
сле слова комиссаров, у нас ма
ло. Кое у кого нет своей инициа
тивы. пыдумкн, фантазии. Делают 
|лншь то, что попросишь. Напри
мер, только по просьбе помогли

К  100-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ М. И. УЛЬЯНОВОЙ

ОРГАНИЗАТОР РАБСЕЛЬКОРОВ
Мария Ильинична ведет актив
ную работу в большевистских 
организациях: устанавливает 
связи с рабочими, выполняет 
задания ЦК партии, поручения 
Ленина, приобщается к журна
листике.

В марте 1917 года партия на
значает М. И. Ульянову ответ
ственным секретарем, а затем 
членом редколлегии газеты 
«Правда». На этом посту она 
пробыла 12 лет, и здесь особен
но полно раскрылись ее способ
ности партийного руководителя, 
редактора, публициста, органи
затора рабселькоровского дви
жения.

Вспоминая о том, как при
влекались «отдельные пролета
рии» к сотрудничеству в газе

те. Мария Ильинична писала: 
«...Странным и непонятным ка
залось некоторым из них требо
вание. которое предъявлялось к 
ним: писать заметки о жизни 
рабочих своего завода. Да наше 
ли. мол, это дело! Какие мы пи
саки!».

Однако прошло не так много 
времени и питерские металлис
ты. московские ткачи, тульские 
крестьяне начали корреспонди
ровать в газеты. На столах жур
налистов появляются их замет
ки. написанные коряво, неуме
ло, порой на оберточной бума
ге. Но постепенно газета ста
новится делом рабочих и кре
стьян.

Развивается, входит в прак
тику ленинское учение о печа

ти. ее партийности, народности, 
массовости. В эти дни В. И. Ле
нин. по словам писателя А. Се
рафимовича, давая задание 
«Правде» во что бы то ни стало 
привлечь рабочих к газете, под
черкивал, что никакое револю
ционное строительство не мо
жет быть доведено до конца, ес
ли рабочие, не отдельные из 
них, а всей массой, всей своей 
громадой не войдут в советскую 
печать. *

В «Правде» эту работу по 
привлечению трудящихся к пе
чати возглавляла М. И. Улья
нова.

Весной 1923 года при редак
ции «Правды» по инициативе 
Марии Ильиничны открылся 
клуб рабочих корреспондентов.

ставший центром их журнали
стской учебы. Перед активиста
ми печати выступали В. В. Куй
бышев, С. В. Косиор, Н. А. Се
машко и другие видные деяте
ли партии. Здесь обсуждались 
важнейшие вопросы экономиче
ского, хозяйственного, культур* 
ного строительства, шел разбор 
рабкоровских статей и заметок, 
стенных газет фабрик и заво
дов. А 

По примеру «Правды» клуоы 
и кружки рабкоров создаются я 
Архангельске, Рязани, Ростове, 
Туле, других городах. Ряды ра
бочих. а затем и сельских кор
респондентов множатся, растет 
число многотиражных и стен
ных газет.

(Окончание на 4-й стр.).

оформить пионерский уголок для 
ребят из четвертого класса вожа
тые 9 «в» класса, принимали ма* 
кулатуру у пионеров во время 
сбора ее для издательства «Ко
лос». Естественно, что таких во* 
жатых пионеры плохо знают — 
они видели их всего несколько 
раз. Да и сами вожатые не зна
ют интересов своих подшефник.

Уж так повелось, что вожаты
ми обычно выбирают девочек. Мне 
кажется, что парии не хуже спра
вятся с этим поручением. Андрей 
Романов мог бы вести спортив
ную секцию. Он лучший лыжник 
школы, у него заслуженный авто
ритет среди ребят. А пионеры ря
ды вожатым, им помощь всегда 
нужна, и не только помощь, а за
интересованность в их делах и 
заботах. Такая, какая есть у де
сятиклассницы Оли Домашннон. 
Третий год она шефствует над од
ним классом. Сейчас ее пионеры 
уже в седьмом. Надо сказать, что 
класс не из легких, большинство 
в нем — мальчишки. Но Оля на
шла с ними общий язык, немало 
делает для того, чтобы ее ребята 
хорошо учились. Недавно, напри
мер. она провела сбор «Умеешь 
ли ты учиться?». Оля регулярно 
посещает занятия с вожатыми при 
Доме пионеров, знания применяет 
на практике. Работает увлеченно, 
с огоньком.

Как показал первый год рабо
ты, у комсомольцев мало жела
ния заниматься с пионерами. А 
ведь шефская работа — одно из 
главных направлений деятельнос
ти комсомола. Пионеры во всем 
берут пример со старших товари
щей. Малейший промах может 
заронить в их душу сомнение, 
они не будут верить вожатому.

Не стали пока для пионеров на
шей школы настоящими комисса
рами шефы-производственники — 
комсомольцы райбольницы. Толь
ко двое были в школе, пообешав 
помочь, когда потребуется.

Н. ОСОВСКАЯ, 
пионервож атая Тотемскои ^ 

средней школы №
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ОТЧЕТНО - ВЫ БОРНЫ Е СОБРАНИЯ В КОЛХОЗАХ

УМЕЛО ХОЗЯЙСТВОВАТЬ - Б О Г А Т О  ЖИТЬ
Если бы при въезде на тер-I ркторню колхозов вместо поко-

(I Евшегося столба с маленькой 
f дощечкой с названием этого хо
зяйства. был установлен боль- 

I  той. красочно оформленный 
I  шит, то в данном случае на нем
I  было бы написано следующее:

К о л х о з

„Великодворье"
■ Общая площадь земли 
I 9261 гектар. Из них под 

пашней 1397 гектаров, сено- 
I косами — 1714, пастбищами

I II — 299 гектаров.
В 1977 году с каждого 

11 гектара получено по 2 2 ,4  цен- 
I тнера зерна, по 168,4 — кар*
I тофеля. по 23 ,7  центнера се- 
I на многолетних трав, по 100

II центнеров силоса.
На фермах содержится 

I 1094 головы крупного рога-
I | |  того скота, из них 45 8  дой-

I ных коров.
II Годовой надой молока от 
I коровы достиг 3276  кило- 
I граммов. Прибавка к преды- 
I дущ ем у году 447  килограм- 
I мов.

Колхоз досрочно выполнил 
11 годовой народнохозяйствен- 

[ Л ный план и свои соцналистн-
II ческие обязательства по про*
| изводству и продаже государ- 
|  ству зерна, картофеля, моло-

I | |  на, мяса, шерсти.
| |  За  год чистый доход кол- 
11 хоза составил 143528 руб- 
|  лей .

Средний годовой зарабо- 
|  ток доярки 3161 рубль, ме- 
| ханизатора — 2091 рубль.

В хозяйстве 308  членов 
I колхоза. Из них трудоспособ- 
I ных 181.

35  передовиков колхозио- 
I го производства награждены 
I орденами и медалями Совет-

II ского Союза.
Одиннадцатый год бес- 

| сменно руководит хозяйст- 
ч  вом Н. Н. Юрзин.

Такой щит говорил бы сам за 
себя. Остановился бы у  него 
прохожий, прочел написанное и, 
не задумываясь, пошел бы ра
ботать в этот колхоз. И приез
жают в «Великодворье» новые 
люди, вливаются в колхозную 
семью, работают на фермах, на 
механизмах, специалистами.

Н а  н и х  

равняются
В колхозе немало передови

ков производства, которые сво
им честным трудом, сознатель
ным отношением к делу показы- 
вают пример остальным. Всех 
т РУДно перечислить. Но именно 
с их, в первую очередь, помо
щью колхоз, умело претворяя в 
^изнь исторические решения 
XXV съезда КПСС, успешно за
вершил юбилейный год десятой 
пятилетки.

Важно еще и то, что среди 
передовиков много молодежи. 
Перенимая опыт старых произ
водственников, учась у  них уме
нию ухаживать за скотом, хо
рошо управлять техникой, до
бросовестно обрабатывать зем- 
л*>, дорожить каждой минутой 
Рабочего времени, беречь кол
хозную копейку, многие из них 
стали гордостью колхоза. Взять 

примеру коллектив комсомоль

ско-молодежной фермы Давыди- 
ха. Здесь трудятся комсомолки 
Манефа Зайцева, депутат обла
стного Совета народных депу
татов, Нина Двойнишникова, Ма
нефа Екимова, выполняющая 
роль подменной доярки. Руко
водит фермой и является настав
ником молодых доярок член 
партии JI. И. Двойнишникова. 
В минувшем году эта ферма 
вышла на первое место по кол
хозу и на второе — по району. 
Валовой надой молока составил 
2766 центнеров. От каждой ко
ровы получено по 3441 кило
грамму молока. Прибавка в на
доях к предыдущему году 193 
килограмма.

Самой высокой прибавки в 
надоях достиг коллектив второй 
Великодворской фермы — по 
666 килограммов от коровы.

А если взять показатели пе
редовых доярок, то они еще 
выше. И опять первенство при
надлежит молодым. Комсомолка 
Нина Корепова получила за год 
по 3700  килограммов молока от 
коровы, доведя валовой надой 
до 984  центнеров. Комсомолки 
Манефа Зайцева и Нина Двой
нишникова надоили более 3520  
килограммов молока от коровы, 
обеспечив прибавку 3 4 0 —360  
килограммов.

И таких передовиков в жи
вотноводстве много. Благодаря 
им впервые за всю историю су
ществования колхоза годовые 
надои молока от коровы превы
сили 3000  килограммов. Все это 
позволило хозяйству намного 
раньше срока выполнить народ
нохозяйственный план и свои 
социалистические обязательства 
по производству и продаже мо
лока государству. Произведено 
1491 тонна молочной продук
ции, что на 271 тонну больше 
плана и на 2213 центнеров боль
ше, чем в первом году. десятой 
пятилетки. Сверх плана госу
дарству продано 2716 центнеров 
молока и 160 центнеров мяса.

В минувшем году труженики 
колхоза успешно провели сев, 
несмотря на плохую погоду, 
своевременно убрали урожай, 
увеличив урожайность зерно
вых по сравнению с предыду
щим годом на 5 ,6  центнера с 
гектара. Самый высокий уро
жай был выращен в третьей и 
четвертой бригадах, которыми 
руководят Н. Н. Зайцев и Л. Ф.

• Попов. Здесь с каждого гектара 
собрано по 23 ,8  центнера 
зерна.

Доброго слова заслужили 
многие механизаторы. Лучшим 
среди них был в минувшем го
ду комсомолец Алексей Балан
дин. На тракторе ДТ-75 он вы
работал 1430 эталонных гекта
ров. Хорошо трудилось на заго
товке кормов механизированное 
звено И. В. Варзина, заготовив
шее 1731 центнер высококаче
ственного сена. На каждого чле
на звена приходится по 173 
центнера.

НаивыСшей выработки на си
лосоуборочном комбайне СК-1,8 
добился А. П. Зайцев, загото
вивший 753 тонны силосной 
массы, перевыполнив задание 
на 53 тонны.

Передовики производства не 
останавливаются на достигну
том, а намечают новые, более 
высокие рубежи. Примечательно 
в этом отношении выступление 
на собрании молодого механи
затора Михаила Зайцева. До
срочно выполнив в минувшем 
году свои обязательства, он 
взялся нынче выработать на

тракторе ДТ-75 не менее 1400 
гектаров и намолотить на ком
байне «Нива» 250 тонн зерна.

Им, лучшим людям колхоза, 
заслуженно воздавалась похва
ла на отчетно-выборном собра
нии. Тепло говорил о них пред
седатель колхоза Н. Н. Юрзин, 
говорили многие выступающие, 
говорил и первый секретарь 
райкома партии В. Г. Васильев, 
передав труженикам колхоза 
большую и сердечную благодар
ность райкома КПСС и райис
полкома за большие успехи, до
стигнутые колхозом в юбилей
ном году пятилетки. И в первую 
очередь эта благодарность адре
совалась передовикам. |

П о л н е е  

использовать 
р е з е р в ы

Докладчик и многие выступа
ющие сосредоточили внимание 
тружеников колхоза на более 
полном использовании резервов, 
имеющихся в хозяйстве. Это по
может колхозу значительно уве
личить производство продуктов 
полеводства и животноводства, 
а следовательно повысить и до
ходы. Резервов таких много.

Почему, например, животно
водческие фермы, находясь в 
равных условиях, имеют далеко 
не одинаковые показатели в ра
боте? Почему на ферме Давы- 
диха годовой надой от коровы 
составил 3441 килограмм, а на 
ферме Внуково он на 260  ки
лограммов ниже? Почему раз
ница в надоях у  доярок М. И. 
Зайцевой и А. С. Лебеденко, 
занимающих в соревновании 
животноводов соответственно 
первое и последнее место, до
стигает 803  килограммов?! Та
кие вопросы можно задавать 
без конца и за каждым из них 
находить неиспользованные ре
зервы.

В минувшем году товарность 
молока составила 90 процентов, 
что на один процент ниже пре- • 
дыдущего года. Все еще низка 
жирность молочной продукции. 
На пониженную жирность спи
сано 620  центнеров продукции. 
Только по этой причине а  кол
хозную кассу не поступило 24  
тысячи рублей.

Низка и сортность продавае
мой молочной продукции. Толь
ко 30  процентов доставленного 
на маслозавод молока прошло 
первым сортом. А  716  центне
ров было принято вообще несор
товым. И на этом колхоз поте
рял несколько тысяч рублей.

До сих пор на фермах вели
ка яловость коров, низок выход 
молодняка. На сто коров и нете
лей получено только 86  телят. 
Уместно задать вопрос главно
му зоотехнику колхоза Ф. А. 
Спасской и зоотехнику-селекци- 
онеру Н. К. Лукиной, почему 
они мирятся с таким положе
нием.

О большой роли культурных 
пастбищ в повышении продук
тивности скота говорили брига
дир третьей бригады Н. Н. Зай
цев и главный зоотехник колхо
за Ф. А. Спасская.

— Шесть лет я работаю зоо
техником. — сказала Ф. А. 
Спасская. — И шесть лет ве
дутся работы по созданию куль
турных пастбищ. Но конца этим 
работам не видно. Когда мы по

лучим эти пастбища, неиз
вестно.

Много неиспользованных ре
зервов имеется и в полеводст
ве. Почему в третьей и четвер
той бригадах с каждого гектара 
собрали по 23,8 центнера зер
на, а во второй — только по 
19,8 центнера? Почему в первой 
бригаде план заготовки кормов 
выполнили на 102 процента, а 
во второй — меньше чем напо
ловину?

— Все дело в том, — сказал 
Н. Н. Юрзин, — как люди от
носятся к порученному делу, 
как соблюдают агротехнику, ис
пользуют машины, каждую ми
нуту рабочего времени. А здесь 
у  нас далеко не все благополуч
но. Взять, например, механизи
рованное звено В. А. Данилова. 
Заготовили они кормов много, 
но работали без души, гнались 
за количеством и все заготов
ленное ими сено оказалось низ
кого качества. Вот и попробуй 
получить на таком корме высо
кий надой молока.

Вопросам подготовки техники 
к весеннему севу были посвя
щены выступления агронома 
колхоза Г. А. Пятуниной и ме
ханика К. М. Зайцева.

Всем известно, какие боль
шие доходы дает колхозам лен. 
Где этой культурой занимаются 
как следует, вовремя сеют и уби
рают, заботливо ухаживают за 
посевами, в колхозную кассу от 
реализации льнопродукции по
ступают большие деньги. К со
жалению, великодворцы недо
статочно занимаются этой куль
турой. В минувшем году был 
собран низкий урожай льна, и 
план продажи льнопродукции 
государству оказался невыпол
ненным.

Большой заботой о родном 
колхозе были проникнуты вы
ступления бригадира четвертой 
бригады Л. Ф. Попова, эконо
миста колхоза Г. А. Лапиной, 
председателя группы народного 
контроля 3 . Ф. Зайцевой.

Обстоятельно остановился в 
своем выступлении на делах 
колхоза первый секретарь рай
кома партии В. Г. Васильев. На 
убедительных примерах он по
казал, какие большие доходы 
теряет хозяйство от неумелого 
использования внутренних ре
зервов, низкой трудовой дис
циплины, плохого использова
ния техники и большого пережо
га горючего, от недостаточно
го обобщения и распространения 
опыта работы передовиков. Он 
порекомендовал великодворцам 
смелее осуществлять специали
зацию и концентрацию произ
водства.

Особенно много говорилось на 
собрании о работе механизато
ров. Некоторые из них наруша
ют трудовую дисциплину, до
пускают пьянство н прогулы, 
используют технику в личных 
целях. Им пришлось краснеть 
на собрании, выслушивая в свой 
адрес острую и справедливую 
критику.

В о п о р е  
на молодежь

Пожалуй, ни в одном хозяй
стве района не трудится столь
ко молодежи, как в колхозе 
«Великодворье». Работает она 
с огоньком, с комсомольским 
задором, равняясь на старых, 
опытных производственников. О

многих из них мы уже расска
зали.

Молодежь окружена заботой 
и вниманием правления и пар
тийной организации колхоза. 
Молодые, начинающие доярки, 
механизаторы прикрепляются к 
более опытным товарищам, ши
роко применяется в хозяйстве 
наставничество. Поэтому моло
дежь. окончив восьмилетку или 
получив среднее образование, не 
стремится уезжать из дома, а 
остается трудиться в своем хо
зяйстве. Окончив по путевкам 
колхоза СПТУ, ребята возвра
щаются механизаторами, другие, 
окончив институт, приезжают 
подготовленными специалиста
ми. По направлению колхоза по
лучили нужную специальность 
многие. Ф. А. Спасская трудит
ся зоотехником, агрономом в 
первой бригаде работает Нико
лай Зайцев, бухгалтером колхо
за — 3. Ф. Зайцева.

Многие молодые специалис
ты, приехавшие сюда по направ
лению, полюбили эти места и 
успешно трудятся по своей спе
циальности. Грязовчанка Галя 
Лапина колхозный экономист, 
Валя Зайцева из Бабушкивско- 
го района — зоотехник на ком
плексе, агроном Галя Пятуни- 
на, ветработник Антонина Се
ливанова. зоотехник - селекцио
нер Н. К. Лукина — все люди 
приезжие. Многие из них обза
велись семьями и стали корен
ными великодворцами.

В минувшем году, как и в 
предыдущие годы, в хозяйстве 
велось большое строительство. 
Только на пусковые объекты за 
год было израсходовано почти 
полмиллиона рублей. Построен 
телятник на 180 голов, ромби
ческая сушилка, установлена 
новая пилорама, построены две 
новых подстанции, сооружено и 
введено в эксплуатацию почти 
два километра водопровода, по
строен детский комбинат.

Хорошеют и благоустраивают
ся дома колхозников. Многие из 
них опушены и покрашены. В 
квартирах полный достаток. Со
временная мебель, телевизоры, 
радиолы, газовые плиты, а в не
которых и водопровод. На цен
тральной усадьбе вырос пер
вый двухэтажный каменный 
восьмиквартирный дом. Летом 
в нем получат благоустроенные 
квартиры городского типа пер
вые новоселы. Заложен фунда
мент двухэтажного каменного 
здания, где разместятся прав
ление колхоза и сельский Совет.
К концу года строители обеща
ют сдать его в эксплуатацию.

Хорошо живут великодворцы.
И чем лучше они будут хозяй
ствовать, тем еще богаче будут 
жить. И это зависит от них, от 
их сознательного отношения к 
труду, любовного отношения к 
земле, к животноводству.

Отчетно-выборное собрание 
признало работу правления 
удовлетворительной и вновь из
брало председателем колхоза 
И. Н. Юрзина.

В работе собрания приняла 
участие делегация колхоза «1-е 
Мая», с которым соревнуются 
великодворцы.

Собрание наметило новые 
производственные рубежи на 
1978 год. Трехлетний план Про
изводства и продажи продуктов 
животноводства и полеводства 
решено выполнить к 7 октября 
— первой годовщине новой 
Конституции СССР.

А . ТРЕТЪЯКОВ.

ОБНОВЛЕНИЕ СЕЛ НЕЧЕРНОЗЕМЬЯЗавершена разработка схем пла
нировки сел нечерноземной зоны 

[п.'ФСР. Проекты направлены на 
М**П1ечение высоких темпов раз
вития сельского хозяйства. Они 
гключают обширные работы по 
К ’лиорации, комплексную меха
низацию и химизацию сельскохо
зяйственного производства, укреи- 
Ьеиие строительной базы. И и 
первую очередь улучшение ж и

лищных условий и культурно-бы
тового обслуживания тружеников 
сельского хозяйства.

Сейчас в нечерноземной зоне 
РСФСР свыше 1 50  тысяч сельских 
населенных пунктов. В половине 
из них живет всего по 1 0 0  чело

век. Схемы районной планировки 
предусматривают постепенное ук
рупнение мелких сел.

Учреждения, которыми пользу
ются не каждый день, такие, как 
детские сады с недельным пребы
ванием детей, школы-интернаты, 
специализированные магазины,

больницы н другие разместятся в 
межхозяйственных и районных 
центрах. А ряд городов —  Ков
ров, Муром, Александров, Гусь- 
Хрустальный, Вязники во Влади
мирской области, Ряжск и Сасово 
в Рязанской области будут слу
жить центрами обслуживания мно

гих поселков н сел целой груп
пы районов. •

Разрабатывая планы строитель
ства в Нечерноземье, проектиров
щики позаботились о сохранении 
его богатства —  лесов и водое
мов, природных ландшафтов, па
мятников истории и культуры.

! _____  (ТАСС).
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У Н А С 
В ГОРОДЕ  
И Р АЙ О НЕ

Ш Н О И А Т Ы  
ЕДУТ В МОСКВУ

Мастерство тотем с к и х 
умельцев широко известно за 
пределами области. Сделан
ные их руками замысловатые 
изделия из железа, дерева, 
выжигание на фанере, домо
тканые полотенца, половики 
и коврнкн неоднократно экс
понировались на областных, 
республиканских выставках, 
на выставке достижений на
родного хозяйства СССР. 
Чудесные дымннкн и фона
ри В. П. Маркова показыва
ли по центральному телеви
дению.

Много интересных вещей

техника» Н. Г. Днтятьевым. 
Особый интерес представля
ют замысловатые подсвечни
ки.,

На днях подсвечники Н. Г. 
Днтятьева и фонари В. П. 
Маркова отправлены в Мо
скву, на выставку.

A . ВОЛГИН.

НРАЗДНМК ЗИМЫ
С целью пропаганды есте

ственно - научных знаний о 
природе в музее с учащими
ся школ проводится праздник 
зимы. В январе на нем побы
вали учащиеся вспомогатель
ной школы, в феврале — 
учащиеся третьих классов 
Тотемской средней школы М2,

Недавно на это мероприя
тие собрались в музее уча
щиеся 1— 6 классов продлен
ной группы городской вось
милетней школы. Выл прове
ден литмонтаж, в ходе кото
рого ребята читали стихи о 
зиме. Они узнали, как прово
дят зиму в нашем крае пти
цы и звери.

Т. ЗЕМЛЯКОВА.

H i  ЗАСЛУЖЕННЫЙ 
О Т Д Ы Х
В торжественной обстанов

ке проводили на заслужен
ный отдых в колхозе «Мосе- 
ево» честных тружеников хо
зяйства В. В. Трескина, 
Н. В. Фешину и А . II. Глад- 
ковскую.

З а  долголетнюю и безуп
речную работу им вручены 
Почетные грамоты и ценные 
подарки.

B. БРАГИН.

НА ГОЛУБЫХ 
Э К Р А Н А Х

19 Ф ЕВРАЛЯ  
8 ,56  — Концерт Государст

венного ансамбля Карельской 
АССР «Кантеле». 9 .30  —  «Б у
дильник». 10.00 — «Служу Со
ветскому Союзу!», 11 .00 — «В 
гостях у сказки». «Тайна ж е
лезной двери». 12t30 — «Сель
ский мае». 13.30 — «Музы
кальный киоск». 14 .00 — 
М. Горький. «Достнгаов и дру
гие». Фильм-спектакль. 16 .40— 
«Международная панорама». 
17.10 — «По вашим письмам». 
Музыкальна» программа. 18,16  
— «Верните Рекса». Мульт
фильм. 18.30 — «Клуб кинопу

тинй>
идут с 
21.00 
«Ваш

19.30 — «В бой 
гарики». Худ. фильм 
Виемл». 2 1 .30  -

ОРГАНИЗАТОР РАБСЕЛЬКОРОВ
(Окончание. Нач. на 2-й стр.).

В статье «Рабкоры н и х  объ
единение» М. И. Ульянова под
черкивает: «Редакции 'провин
циальной прессы начинают по
нимать; что без привлечения к 
участию в газете широких сло
ев рабочих, которые отражали 
бы в своих заметках подлинную 
жизнь и борьбу трудящихся. — 
эти газеты будут сухи, нежиз
ненны, не завоюют себе широ
кого читателя».

Требовалось обобщить накоп
ленный «Правдой» и другими 
гаветами опыт организации ак
тивистов печати. В декабре 
1923 года «Правда» созывает I 
Всесоюзное совещание рабкоров. 
По составу оно было немного
численным, но значение его ве- 
iinito. На совещании обсуждены 
важнейшие вопросы рабкоров
ского движения, намечены пути 
его дальнейшего развития, ш ли  
споры об основных принципах 
движения — его добровольнос
ти и руководстве. Кое-кто счи
тал. что рабкоров следует вы
бирать или даже назначать. По
бедила единственно верная точ
ка М. И. Ульяновой и других 
правдистов, что рабкорство — 
дело добровольное и что спла
чивают, воспитывают, учат ак
тивистов печати редакции газет.

Обобщая мысли, высказанные 
на совещании. Мария Ильинич
на указывает, что рабселькоров
ское движение представляет 
из себя одно из наиболее зна
чительных эвеньёв советской 
демократии. Рабкор служит тем 
звеном, которое связывает газе
ту с народом, партию с народом, 
помогает ей ближе стать к ши

роким массам, узнавать их на
строения и1 запросы.

На 1 Всесоюзном совещании 
было решено создать централь
ный рабкоровский журнал. В 
январе 1924 года вышел первый 
номер «Рабочего корреспонден
та» (с 1925 года — «Рабоче- 
крестьянский корреспондент»),

М. И. Ульянова отдавала 
журналу не только способности 
организатора, политическую 
зрелость руководителя, но и дар 
публициста. На страницах «Р а
боче-крестьянского корреспон
дента» опубликовано более 30  
ее статей по рабселькоровскому 
движению. Создание и ведение 
журнала, воспитание актива пе
чати, редактирование отдела 
«Рабочая жизнь» в «Правде», 
выполнение обязанностей ответ
ственного секретаря газеты тре
бовали от Марии Ильиничны ог
ромного напряжения сил. Но 
так велика была ее привязан- 
ность к «Правде», к журналис
тике, что даже во время отпус
ка, который был ей предостав
лен в связи с болезнью В. И. 
Ленина, она бывает в редакции.

За множеством дел не забы
вала Мария Ильинична добро
вольных помощников печати. В  
личных письмах и официальных 
обращениях она просила их пи
сать ясно, кратко, без украша
тельств. Рабочие и крестьяне 
приходили в редакцию в любое 
время. М. И. Ульянова привет
ливо встречала, внимательно 
выслушивала, готовила к печа
ти их заметки. По выражению 
М. Кольцова, ойа вложила в 
трудовую руку рабочего перо и 
сказала: пиши о себе!

Дело, которому отдала боль
шую часть своей жизни М. И. 
Ульянова, растет и Ширится в 
наши дни. За лучшую постанов
ку массовой работы многие го
родские. районные и многоти
ражные газеты стали лауреата
ми премии имени М. И. Улья
новой. Недавно учреждены еже
годные премии «Правды» имени 
М. И. Ульяновой для поощре
ния лучших активистов совет
ской печати.

«Могучее влияние на всю

чать. Одних только еже
дневных газет издается в Со
ветском Союзе около 64 0  об
щим тиражом более 80  миллио
нов экземпляров. Кроме про
фессиональных журналистов в 
них пишут сотни тысяч добро
вольных корреспондентов — ра
бочих, крестьян, интеллигентов. 
Ежедневно в редакции газет По
ступают и внимательно рассмат
риваются' также многие тысячи 
писем трудящихся по самым 
различным вопросам. Все это 
дает возможность советской пе
чати быть мощным выразите
лем общественного мнения».

Развивая и умножая тради
ции ленинской большевистской 
печати, работники средств мас
совой информации и пропаган
ды, их боевые помощники —  
рабселькоры активно участвуют 
в великом деле нашей партии 
и народа — строительстве ком
мунизма.

Г. п т и ц ы н ,
член редколлегия журнала 

« Рабоче-крестьянский 
корреспондент».

благ»

И З  П И С Е М  
В РЕДАКЦИЮ

ТИМУРОВЦЫ
Однажды к нам пришли н ам  

могателыюй школы девочки<£Ц 
■воей учительницей II. А. ХМ 
юЛ узнать, не нуждаемся ли 1 
юмощн. Мы такому впнмашп 
"шли рады.

Сейчас через день т с  навещ! 
от Нина Днаиова и Лия Зайц< 
Они носят дрова и воду, хо 
за продуктами в магазин 
рожковую. Очень мы ни 
дарим за помощь.

Любознательные девочки иной 
да просят меня рассказать о бое
вых походах, так как я участия) 
Великой Отечественной войны.

И. ДРУЖИНИНСКИЯ.

Ж Д Е М
ЗАГОТОВИТЕЛЯ

Качественной кожсырье и шерсть 
— ценная продукция для легка 
промышленности. Только почему- 
то работников заготконторы рай
потребсоюза и Пригородного сели 
по мало интересует этот вопрос/ 
Особенно редко встретишь заго
товителя в отдаленных 
ных пунктах. В личных хозяйст
вах жителей поселка Михайловы 
и в деревнях Нижнепсчеигского 
сельсовета имеется большое коли
чество кожсырья п шерстя, но 
сдать его своевременно — целая 
проблема. Не все же имеют воз
можность увезти сырье в Тотьыу.

ТО ВАРЫ  — НАРОДУ

НА КОНВЕЙЕРЕ „АУДРА*
ЛИТОВСКАЯ ССР. Быто

вые пылесосы «Аудра» Виль
нюсского завода электросвароч
ного оборудования, снабженные 
мощным двигателем, емким пы- 
лесборником, регулятором воз
душного потока, приспособлейи- 
ем для распыления жидкостей 
или красителей, пользуются 
широким спросом.

Принимая социалистические 
обязательства на этот год, кол
лектив предприятия решил под
готовить «Аудру» к аттестации 
на государственный Знак каче
ства, реализовать сверх годово
го задания 5 0 0  пылесосов.

НА СНИМКЕ: контро л е р 
В. Павлюкявичене проверяет 
партию пылесосов перед отправ
кой.

Фото ТАСС.

П О З Д Р А В Л Я Е М !
дер. Черияково, БРИЛИНСКОИ 

Галине Дмитриевне.
Поздравляем с 50-летием. Ж ела

ем счастья, крепкого здоровий, 
бодрого настроения.

Брнлинскне, Якушевы, 
Опалихины,

Загородная, 67, СКАМЬИ НУ 
Апполннарию Николаевичу.

Поздравляем с 60-летием. Ж ел а
ем крепкого здоровья и долгих

Жена, Мартыновы, Котовы,

Дорогие Таня н Миша 
ЧЕРЕПАНОВЫ!

Поздравляем с законным бра
ком! Желаем огромного счаетья, 
вечной и крепкой дружбы.

Коллектив госсеминспекцни. 
дер. Черияково, БРИЛИНСКОИ 

Галине Дмитриевне.
Поздравляем с 511-летием. Жела-

Мама, Оля, Алексей, Белоусовы, 
Брызгаловы, Секушины.

Леонид КОРОБИЦЫН 
и Лилия КРЮКОВА!

Поздравляем с законным бра
ком! Желаем вам союз крепить 
семейный, молодой. Любовь н 
верность сохранить до свадьбы

Федотовские, Коробнцыны, 
Третьяковы, Коробнцыны.

БОРИС н ВАЛЯ1

Трудовая, 70, КОКОРЕВОЙ 
Ангелине Александровне!

Желаем крег 

Коллектив

«В
вод». Доку- ^рсм шоферов III

•  СУДЯТ ТОВАРИЩИ

НА П О Ч В Е  П Ь Я Н С Т В А
Есть в поселке Красный Бор 

семья Мельниковых. Супруги Ва
лентина и Николай любят выпить. 
А где пьянка, там н скандалы, 
драки. О детях, а их у Мельни
ковы» двое, они меньше всего 
беспокоятся. Не думают о послед
ствиях, о том, каких людей вы
растят для общества.

Мельниковы пьяные часто скан
далят, не дают покоя соседям по 
дому, у которых также есть де
ти. Они и обратились в товарище
ский суд с просьбой призвать к

порядку дебоширов и пак 
за недостойное поведение.

При разборе дела выяснилось,! 
что в большей степени виновата 
Валентина. Она злоупотребляет 
спнртнЬм, в жизни стремится 
только к одному: лишь бы на 
питье а.

Суд вынес Мельниковым обще
ственное порицание н предупре

Р. И ВШУ КО В, 
председатель 

товарищеского суда.

К И Н О Т Е А Т Р  „ О К Т Я Б Р Ь "
БОЛЬШОЙ ЗА Л  
18— 19 февраля — новый 

цветной художественный фильм 
«Собственное мнение». Сеансы: 
в 19 и 21 .10 . На детском сеансе 
в 17 часов «Сказка о царе Сал- 
тане». 2 0 — 21 февраля— новый 
художественный фильм «Фю
рер нз нашего квартала». Сеан-

в 17 J l.lt
МАЛЫЙ ЗАЛ  
18 февраля — цветной худо- ] 

жественный фильм «Финяст -  
Ясный Сокол». Сеансы: а 11 
19 и 21:10. 19— 20 февраля -  
цветной художественный фильм 
«Зита и Гита». Сеансы: в 
18.30 и 21.10.

Приглашаются 
на работу:

ПРЕПОДАВАТЕЛЬ по устрой
ству автомобиля. МЕХАНИК. ИН
СТРУКТОР по вождению автомо
биля и ШОФЕР на автомашину 
ГАЗ-51 ГПТУ-19. .

ПОВАР, САНИТАРКИ, КУ
ХОННЫЕ РАБОТНИКИ. САН
ТЕХНИК, МЕХАНИК в гараж 
центральной райбольницей.

ШОФЕР на автомашину ГАЗ- 
51 (оплата труда сдельно-пре- 
мнальная). заготконторой райпо
требсоюза.

МАСТЕРА. ТЕХНИК-ЛАБО
РАНТ. ПЛОТНИКИ, БЕТОН
ЩИКИ. КАМЕНЩИКИ. МОН
ТАЖНИКИ. ШТУКАТУРЫ- 
МАЛЯРЫ. СЛЕСАРИ. СТРО
ПАЛЬЩИКИ. ЭЛЕКТРОСВАР
ЩИКИ. ЭЛЕКТРИКИ. РАЗНО
РАБОЧИЕ на строительство 
КС-10 в поселке Юбилейный. < 

Предоставляется общежитие 
в полевом городке с последую-, 
щим обеспечением благоустро-: 
синим жильем в течение тре* 
лет в поселке Юбилейный. 3* 
справками обращаться по адре' 
су: поселок Юбилейный, CSMJ 
«Ярославиефтегазстрой».

Коллектив учителей и уча
щихся Никольской средней 
школы выражает глубокое со
болезнование ученице 10 «а» 
класса Игошовой Инне Нико
лаевне по поводу преждевре
менной смерти матери 

ИГОШЕНОи 
Едены Александровны.

Учащиеся 10 «г» класса 
средней школы №  1 выража
ют глубокое соболезнование 
Бильковой Людмиле по пово
ду трагической смерти брат* 
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